
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

 

über die 10. Sitzung des Hauptausschusses der Stadt 

Landau in der Pfalz  

am Dienstag, 21.09.2010, 

im Rathaus, Marktstraße 50, Ratssaal 

 

 

Beginn: 17:00 Ende: 18:50 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

SPD 

  

Dr. Hannes Kopf 17.10 Uhr ab Top 2 ö.S. 

  

Kurt Ludwig  

  

Monika Vogler  

  

Hermann Demmerle Vertreter f. Dr. Ingenthron 

 

CDU 

  

Heidi Berger  

  

Rudi Eichhorn  

  

Andreas Hott  

  

Theo Kautzmann  

  

Rolf Morio  

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Susanne Schröer  

 

FWG 

  

Hans Volkhardt  

 

FDP 

  

Jochen Silbernagel  

 

UBFL 

  

Dr. Gertraud Migl 17.15 Uhr ab Top 3 ö.S. 

 

Vorsitzender 

  

Hans-Dieter Schlimmer  

 

 

Bürgermeister 



 

 

  

Thomas Hirsch  

 

Berichterstatter 

  

Martin Messemer  

 

Beigeordnete/r 

  

Rudi Klemm  

  

Maria Helene Schlösser  

 

Schriftführerin 

  

Stefanie Schuster  

 

Berichterstatter 

  

Christine Baumstark  

  

Ralf Bernhard  

  

Bernhard Eck  

  

Michael Götz  

  

Gregor Hayn  

  

Horst Pede  

 

 

Entschuldigt 

 

SPD 

  

Dr. Maximilian Ingenthron Vertreter H. Demmerle 

  

Hans Peter Thiel Vertreter H. Scharhag 

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen 

worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung: 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Bericht "Tourism Upper Rhine Valley" 

  

3. Verschiedenes 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

 

Es waren keine Einwohner anwesend. 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Bericht "Tourism Upper Rhine Valley" 

 

 

Der Vorsitzende begrüßte Frau Holz von der Kreisverwaltung Südliche Weinstraße. 

 

Frau Holz berichtete, dass Upper Rhine Valley mittlerweile aus 31 Partner besteht. Projektträger sei 

die Freiburger Wirtschafts-/Tourismus- und Messe-GmbH. Ziele sind die Steigerung der Sichtbarkeit 

der Region und ihrer Wahrnehmung, Steigerung des Bekanntheitsgrades in Europa und auf den 

Auslandsmärkten sowie Nutzung grenzüberschreitender Potenziale für Innovation und Marketing. Es 

sollen gemeinsame Themen (Wein & Gastronomie, Kunst & Kultur, Architektur & Bauerbe, 

Veranstaltung & Tradition, Natur & Landschaft) entwickelt werden, ein gemeinsames 

Destinationsmarketing auf entfernten Märkten (Kanada, USA, Japan, Südkorea, China, Indien) und 

grenzüberschreitende Kooperation im Bereich Ausbildung. Das Projekt läuft seit Mai 2009 und endet 

im April 2012.  Das Gesamtbudget beträgt ca. 2 Millionen Euro. Davon sei der Anteil der Südpfalz 

mit 15.000,-- € plus 10.000,-- € vom Land Rheinland-Pfalz sehr klein. Man wurde mit einem sehr 

kleinen Anteil in das Projekt aufgenommen, man profitiere z.T. davon, aber man dürfe nicht allzu viel 

davon erwarten.  

Sie stellte die einzelnen Maßnahmen kurz vor. Ein Imagefilm über die Region wird erstellt, welcher 

auch auf der Internetseite einsehbar sei.  

Fazit sei, dass es in diesem Rahmen schwierig wird, stark sichtbar zu werden. Man profitiere von den 

Kontakten und Erfahrungen der Anderen. 

 

Der Vorsitzende dankte Frau Holz für ihr Engagement und den Bericht. 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Verschiedenes 

 

 

 Der Vorsitzende informierte, dass das EOS-Projekt sich dem Ende zugeneigt habe. Landau wurde 

nicht für die Endrunde nominiert. Den Fraktionsvorsitzenden wurde das Umsetzungskonzept des 

Projektkonsortiums Landau in der Pfalz zum Wettbewerb energieeffiziente Stadt als Email 

zugesandt. 

 

 Das Schreiben des Vorsitzenden an den Städtetag Rheinland-Pfalz „Kommunaler 

Entschuldungsfond Rheinland-Pfalz, Sondersitzung des Vorstandes am 17. September 2010“ 

wurde den Fraktionsvorsitzenden verteilt.  

 

 Der Terminplan für die Hauptausschuss- und Stadtratssitzungen im Jahr 2011 liegt den 

Hauptausschussmitgliedern vor. Dieser wird an alle Ratsmitglieder verteilt. 

 

 Zur Thematik „Im Sülzloch“ berichtete der Vorsitzende, dass es sich hier um ein 

Kleingartengebiet handelt, welches sich in den letzten Jahrzehnten entwickelt habe. Es wird 

hauptsächlich von Bürgern mit Migrationshintergrund bewirtschaftet. Mais, Gurken Paprika u.ä. 

wird angebaut, was in diesem Bereich jedoch nicht geht. Nach Prüfung werden vom Stadtbauamt 

Abrissverfügungen erteilt.  

 

  

 

 Ratsmitglied Morio berichtete, dass der letzte Rechnungsprüfungsausschuss nicht stattfinden 

konnte, da der Vorsitzende verhindert war. Eine Vertreterregelung sei nicht getroffen. Er bat die 

Verwaltung sich um eine Regelung zu bemühen. 

 

 Frau Baumstark wird sich um die Angelegenheit kümmern und im Rechnungsprüfungsausschuss 

am 06.10.2010 definitiv Bescheid geben. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 10. Sitzung des Hauptausschusses der Stadt Landau in der Pfalz am 21. 

September 2010 umfasst 20Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 81. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Hans-Dieter Schlimmer 

Oberbürgermeister 

 

 

 

 

Stefanie Schuster 

Schriftführerin 

Gesehen: 

 

 

 

 

Thomas Hirsch 

Bürgermeister 

 

 

 

 

Rudi Klemm 

Beigeordneter 

 

 

 

 

Maria Helene Schlösser 

Beigeordnete 
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